

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

XV—Núm. 4127

EPOCA 2ª

Martes 17 de Enero de 1899

D. SANTIAGO GARCIA MARTIN

Médico especialista en partos

Veinticinco años dedicado a esta especialidad

Librerías (Corralón de Guevara) 12 número 6, Salamanca

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Preços médicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8.

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará silleras, espejos, lavabos, chinos y libreras, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubesqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os convenceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

153

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, libreras, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 141

SOCIEDAD GENERAL

DE

PADRES DE FAMILIA

Asociación de Seguros contra quintas á prima fija, para la redención del servicio militar con domicilio en Madrid.

Representantes en esta provincia

Señores Asiain, Hernández y Compª.

Agencia general de negocios

Meléndez 35 (casa de las Conchas.)

5 Plázanse circulares

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 423

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

¿A QUÉ ESPERAN?

Como recordarán nuestros lectores, en la reunión que hace pocos días celebraron en el Circulo Mercantil de esta capital, importantes clases productoras de la provincia, aprobóse por unanimidad una proposición de nuestro director, señor Caballero Noguero.

La mesa presidencial, dando cumplimiento al acuerdo de la Asamblea, dirigió una comunicación al señor Paraiso, manifestándole que juzgaba llegado el momento de que, sin nuevos aplazamientos, ni ulteriores avisos al Gobierno, la comisión permanente de las Cámaras de Comercio, reunidas en Zaragoza, ejecute los acuerdos reservados que allí fueron tomados, para lograr el planteamiento de las más importantes reformas votadas por la Asamblea.

Si en los primeros momentos pudo parecer á algunos que la proposición de nuestro Director implicaba temperamentos demasiado belicosos, los hechos posteriores han venido á demostrar cuan justificada está la actitud de resistencia, toda vez que no es posible dudar ya, que tanto los que hoy nos gobiernan, como los que aspiran á ser poder mañana, para nada se cuidan de aquellas conclusiones que al principio simulaban acoger con aplauso.

Sagasta, pretextando falta de tiempo para su estudio y la necesidad del concurso de las Cortes; las ha puesto el Visto, para arrojárselas al cesto de los papeles.

Silvela, de quien en un principio pudo creerse que tenía sus amores en Zaragoza, sólo quiere de allí la espada que el general cristiano depositó al pie del Pilar, con la cual y con el refuerzo de clericales y reaccionarios, antójasele que tiene bastante para conseguir el poder.

Si creen las clases productoras que pueden esperar algo de estos hombres y de estos partidos ¡buen chasco se llevan!

Al fin habrán de terminar por donde principar debieron, y por eso nos felicitamos de que Salamanca haya sido la primera que, reconociéndolo así, lo proclamó con resolución y lo pidió con encarecimiento.

No tardarán mucho, de seguro, en secundarla las demás provincias.

El valor alimenticio del queso

Desde hace tiempo viene dedicándose M. Balland al estudio de los productos agrícolas, habiendo hecho con algunos de estos análisis y experiencias muy interesantes.

En la sesión de la Academia de Ciencias de Francia, correspondiente al 28 de Noviembre último, presentó M. Balland un informe sobre la composición y valor alimenticio de los quesos.

Decía en dicho trabajo que, á pesar de la desconfianza con que se hacen afirmaciones concretas cuando se trata del estudio de productos cuya composición varía por la procedencia y alteraciones que origina el tiempo, él no tenía reparo en sostener ante la docta corporación, que el valor alimenticio del queso es mucho mayor del que generalmente se cree, y para justificar sus afirmaciones, razona del siguiente modo:

Si se toma por ejemplo una muestra de queso Gruyère fabricado en los departamentos colindantes con Suiza, se verá que 400 gramos contienen tantas materias grasas y azoadas como un litro de leche, ó sea, más substancias nutritivas que pueden encontrarse en 250 gramos de carne.

De este hecho saca M. Balland consecuencias que pueden calificarse de atrevidas y que, por lo mismo, requieren maduro examen antes de llevar á la práctica iniciativas que pudieran causar graves trastornos en la salud pública.

En opinión del eminente químico, la alimentación del ejército y la armada debía variarse, sustituyendo los potajes y otros alimentos con una buena ración de pan y queso Gruyère, ofreciendo este cambio grandes beneficios para la riqueza pecuaria y las importantes lecherías del país.

El crédito agrícola en el extranjero

En ninguna parte se habla tanto como en España de la necesidad de establecer el crédito agrícola, y no hay otro país donde se haga menos por llevar á la práctica una idea que todos consideramos como elemento indispensable para la regeneración de la agricultura nacional.

Al Parlamento se han llevado varios proyectos de ley inspirados en propósitos muy nobilísimos, pero que sólo sirvieron para perder algunas sesiones y abusar de la retórica.

Hace ya tiempo que el Consejo Superior de Agricultura se ocupó de este asunto con verdadero interés, y no se ha celebrado Congreso ni Asamblea de agricultores en que no haya sido tema obligado de discusión, la creación de establecimientos de crédito agrícola.

En la actualidad se está haciendo un estudio de este problema, al parecer insoluble, en la Asociación de Agricultores de España, y mucho tememos que esos esfuerzos resulten tan baldíos como los que con anterioridad se realizaron en otras Corporaciones.

Mientras aquí malgastamos el tiempo en discusiones estériles, Francia, Alemania é Italia, perfeccionan cada día más la organización de los Sindicatos agrícolas y extienden por todas partes los beneficios del crédito.

Tenemos á la vista una publicación agrícola francesa, y en ella acabamos de leer grandes elogios del acierto con que ha procedido M. Jules Japy al establecer el crédito mútuo agrícola en el Sindicato de Belfort, que preside.

El capital social no excede de 15.000 francos, distribuidos en acciones de á 50 francos.

La misma sociedad ha creado una caja de seguros mútuos contra la muerte de los ganados, fijando la prima en 1,50 francos por 100 del valor asegurado, para los animales de la especie bovina; 2 francos, para los caballos dedicados especialmente al cultivo; 3, para los de mayor precio, y por último, 4 francos, para los caballos sementales, no pudiendo nunca asegurarse éstos por más de 1.000 francos.

Estos hechos y otros muchos que hemos citado en otras ocasiones, demuestran que

no están en lo cierto los que creen que no puede establecerse el crédito agrícola en la Península, en tanto que no se disponga de un capital de muchos millones.

Organizados los Sindicatos agrícolas con la solidaridad é intereses que tienen las sociedades análogas de otros puntos, cada uno se proporcionaría el dinero que le hiciera falta y que pudiera garantizar.

Última que pasen los años sin hacer nada práctico con objeto de poner á salvo el capital de los Pósitos, de las infames codicias que ese dinero viene alimentando en el 90 por 100 de las poblaciones donde existen dichos establecimientos.

Mientras no haya energía para atajar con mano fuerte los desmanes más escandalosos que comete el caciquismo, todos los ofrecimientos que se hagan de regeneración social, los estimaremos como promesas que merecen poco ó ningún aprecio.

RIVAS MORENO.

CARTA DE MADRID

Enero 16.

Alcance de noticias

Los telegramas de Viena anuncian como muy probable el planteamiento de una crisis ministerial.

Si la noticia se confirma, el actual gabinete se modificará parcialmente, siempre sobre la base del conde de Thun, dando entrada en el Gobierno á elementos amigos de los cheques y de los polacos.

Participan de Londres que ha llegado á aquella capital Cecil Rhodes, y que en una entrevista que ha celebrado con un periodista, ha dicho que el objeto de su viaje no tiene nada que ver respecto á las negociaciones llevadas á cabo últimamente entre Lisboa é Inglaterra, sino que obedece tan sólo á pedir al Gobierno inglés un crédito de dos millones de libras esterlinas para llevar á cabo la prolongación del ferrocarril de Bulwaye al lago de Tanganyika, en el Africa intertropical.

El Gobierno no ha recibido hoy ninguna noticia referente á los prisioneros de Filipinas.

La situación de éstos inspira mayor tranquilidad cada día, lo cual debiera impulsar al Gobierno á proceder con más actividad y á adoptar procedimientos más prácticos que los que ha empleado hasta ahora para lograr la libertad de nuestros compatriotas.

No basta con dirigir notas á los Estados Unidos recordándoles el cumplimiento de lo que sobre el particular se ha escrito en el tratado de paz, pues fácil es adivinar el caso que hará el Gobierno norteamericano de tales recordatorios, dada su situación en el archipiélago.

Vuelven los amigos del ministro de la Guerra á suponerle en una actitud intransigente, y de nuevo se afirma que será reemplazado por el general Ochando.

También se dice que el señor Sagasta no volverá al ministerio de Fomento, porque en breve se encargará del mismo el señor Romero Girón, una vez que se suprima el ministerio de Ultramar.

El señor Sagasta ha dedicado el día de hoy al descanso.

Sólo recibió á primera hora de la tarde la visita de despedida que le hizo el señor duque de Veragua, quien mañana, en el tren expreso de Andalucía, marcha á Sevilla para asistir á la traslación de los restos

de su ilustre ascendiente el descubridor de América.

El New York Herald publica un telegrama de su corresponsal en Berlín, relatando una entrevista con un ministro alemán, el cual desmiente todas las supuestas intrigas de Alemania en Filipinas, de que se ha hecho eco la prensa americana estos días pasados.

El ministro añadió: «No ambicionamos ninguna posesión de Filipinas. Es más, si nos las ofreciesen, las rechazaríamos.»

En Málaga ha fondeado el vapor «Alcázar», procedente de Cuba, trayendo 21 jefes, 123 oficiales, 561 individuos de tropa y 603 pasajeros, en su mayoría señoras de los oficiales.

Sólo vienen dos enfermos. Durante la travesía ha fallecido solamente una niña de tres meses. La expedición viene en buen estado.

La situación de los americanos en Filipinas es cada vez más crítica.

Se asegura con referencia a noticias recibidas de Hong-Kong, que los yanquis que ocupan a Manila están completamente bloqueados por tierra por los tagalos, no quedando expedita más que la comunicación por mar.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 55'75. Exterior, 61'00. Amortizable, 66'75. Cubas viejas, 50'80. Cubas nuevas, 43'20. Empréstito de Aduanas, 90'05. Empréstito filipino, 67'50. Banco, 390'00. Tabacos, 229'00. París vista, 30'00. Londres vista, 00'00.

AGENCIA ALMODOBAR.

UN ANGEL

—Marta. ¿Has concluido de remendar las redes?

—Sí, hombre, sí.

—Me alegro, porque esta tarde saldré en nuestra «Niña», y creo que haré buena pesca.

—¡Dios lo haga! Ya hace tiempo que lo pasamos bastante mal.

—Y Julita, ¿duerme?

—Sí; ¡pobrecita! hace un rato que te llamaba.

El anterior diálogo lo sostenía un matrimonio, de oficio pescador él y que vivía en una barraca hecha en la misma playa, desde la cual se veía amarrada a una ancla vieja la «Niña», una lanchita con la que se procuraban el sustento.

Julita, hermosa niña de cinco años, de cabellos dorados como los rayos del sol y de mirada dulce y cariñosa, era el fruto de aquel matrimonio.

La mañana en que presentamos a nuestros personajes, era una de esas en que todo sonríe y en que la alegría y el buen humor se respiran nada más que con mirar el límpido azul del cielo.

Marta había acabado de remendar las redes y preparó sobre blanco mantel el almuerzo, frugal como todos los que hacían.

Después que hubieron almorzado, apartando lo mejor para Julita, Pedro, que así se llamaba el pescador, se despidió de su esposa, dió un beso á su querida hija, y momentos después, se le veía maniobrar en su pequeña embarcación.

Poco á poco la «Niña» fué disminuyendo de tamaño, hasta que se perdió de vista.

II

El mar empezó á alborotarse y el cielo á cubrirse de nubes negras.

Los pescadores venían de retirada, pues según ellos, se preparaba una fuerte borrasca, de esas tan temibles y que se forman en un momento.

Efectivamente, grandes ráfagas de viento se desencadenaban: las tranquilas aguas se convierten en inmensas montañas coronadas de espuma, los truenos repercuten en el espacio, el relámpago ilumina de cuando en cuando aquel cuadro, y alguna que otra retrasada lancha llega á la playa, buyendo del temporal. Sólo una falta, la de Pedro.

Marta, con su hija en los brazos, rodeada de vecinos, llora, gesticula, grita, reza... pero ¡nadal nada se ve que flote sobre las irritadas aguas.

Las horas pasan, las embravecidas olas siguen destrozando con su furia las arenas de la playa, y la pobre Marta se siente desfallecer.

De pronto, á la siniestra luz de un relámpago, cree distinguir en el mar un bulto negro, la lancha de su marido, quizás; le parece oír socorro... más ¡ay! solamente escucha el ruido de las aguas al chocar contra las rocas, el rugido de la tempestad, el estampido del trueno...

III

A los pocos días, uno de los periódicos de la localidad daba cuenta de las embarcaciones que habían naufragado en el pasado temporal en aquellos contornos y entre ellas se hallaba la «Niña», propiedad de Pedro.

IV

Un año ha transcurrido. Los pocos recursos con que contaba la desgraciada Marta se iban agotando en medicinas para ella, pues desde la muerte de Pedro, se encontraba enferma.

Julita ayudaba á su madre en lo que podía, pero, pobre niña de seis años, no hacía cuanto quería por su poca edad.

La miseria empezó á entrar en la barraca; el hambre iba apoderándose de aquellos seres infelices á quienes los amigos abandonan precisamente en los más críticos momentos.

Una antigua amiga solía llevarles algún alimento, pero no todos los días; por lo que, la pequeña Julia recorría las calles inmediatas pidiendo limosna.

Una tarde, en la que por cierto Marta se encontraba desfallecida, salió Julia en busca de un pedazo de pan para su madre, llevando en sus brazos una muñeca, que allí en tiempos más felices la habían regalado.

Llamó en varias partes, pero como lo hacía casi todos los días, no la respondieron y si en alguna llegaron á hacerlo, fué para decirle: «Dios te ampare.»

Volvíase triste y llorosa, lamentándose de no poder llevar un pedazo de pan á su madre enferma, cuando pasó por su lado una señora ricamente vestida y una niña.

Esta, en cuanto vió la muñeca que Julia llevaba, se acercó á ella y la dijo con desenvoltura.

—¿Me das esa muñeca?

—No; ¿para qué la quieres?

—Para jugar.

—No puedo, porque es un recuerdo de mi papá.

—¿Mi mamá te dará dinero por ella; ¿quieres?

No la doy por dinero.

—Entonces, ¿qué quieres?—dijo la señora interesada por el giro que había tomado la conversación entre las dos niñas.

Julita reflexionó un poco, y rompiendo á llorar, exclamó: «¡Un pedazo de pan para mi madre!»

Momentos después, en la olvidada barraca, estaban la señora de rico vestido y las dos niñas; éstas jugaban alegremente con la muñeca.

—¿Y quién ha sido el bienhechor que ha traído á mi casa tanto bien?—preguntó Marta, tomando un donativo.

—¿Quién ha de ser! ¡Un angel, sí, un angel que tiene usted por hija y que desde hoy tendrá dos madres: usted y yo!

V

La barraca ya no existe. Julia y Luisa, la hija de la marquesa de X, están de pensionistas en uno de los colegios de la aristocracia, y Marta, á quien se le confió el cargo de ama de llaves del palacio, no cesa de bendecir á Dios por su bondad y de dar gracias á la marquesa por las mercedes que le otorga.

RAFAEL BARRIOS.

QUISICOSAS

¡Sus!, á la lucha dice Sagasta, triunfe el que triunfe, caiga el que caiga. Yo soy valiente, según Azcárraga, y debo al punto dar la batalla.

Si mis amigos no se acobardan de Polavieja, ni de su espada, ni de don Paco, el de la daga, si consiguiese en las dos Cámaras con mis cuneros y los de casa, (cuarenta primos, ¡qué ya es primadal), que mi política saliera intacta, y hundir á todos los que se afanan porque haya crisis y que me vaya, ¡iban ustedes á ver á España en poco tiempo degenerada!

Recortes

En la Habana, al ser arriada la bandera española, un juez se suicidó.

Valiente, tonto! dirán nuestros gobernantes de por acá.

La cosa no es para tanto. Y el suicidarse, para tontos.

¿Qué arrían la enseña nacional? Pues el que venga atrás que arree.

Y en tanto, vamos viviendo.

Crónica local y provincial

Con paz en el interior y en el exterior, sin ninguna razón de buen gobierno que lo justifique y siendo poder el partido liberal, continúan suspendidas las garantías constitucionales.

Se lo recordamos al señor Sagasta por si lo ha olvidado.

Se encuentra enfermo de cuidado don Manuel Fernández, notario de la Caja de Crespo Rascón.

Deseamos su restablecimiento.

El recurso interpuesto ante la Diputación provincial, sobre la tasación de los terrenos de don Vicente Rodríguez Fabrés, expropiados por el Ayuntamiento, se ha resuelto favorablemente para la corporación, pero parece ser que el señor Rodríguez Fabrés ha interpuesto ó interpondrá el recurso ante el ministro de la Gobernación.

Aún no se han recibido los haberes pasivos correspondientes al pasado trimestre para pagar á los maestros jubilados, viudas y huérfanos de esta provincia, siendo de notar este retraso, tanto más, cuanto que, según vemos en la prensa del día, en otras provincias ya se está pagando á las clases pasivas del Magisterio primario.

Por el Rectorado se ha nombrado maestra interina de Aldeavilla de la Ribera, á doña Elena Clotilde Rodríguez Alonso.

Ha dejado de publicarse El Eco de Castilla, estimado colega de Valladolid.

Este periódico fué, desde su fundación, órgano del señor Gamazo y era en la actualidad el único diario que franca y paladinamente defendía en Valladolid la política del exministro de Fomento.

Por esto mismo, causa mayor extrañeza la desaparición del colega.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy 17 de Enero, por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mesquita y don Manuel Rodríguez.

- 1º Tutti in maschera. . . PEDROTTI.
2º La Revoltosa, duo. . . CHAPÍ.
3º El santo de la Isidra. . . TORREGROSA.
4º Gigantes y Cabezudos. . . CABALLERO.
5º Serenata Andaluza. . . NIETO.
6º Petit, paso doble. . . SOLER.

A las nueve.

Don Antonio Frades García nos ruega hagamos constar que el Frades detenido en la noche del sábado, por los guardias muni-

cipales, con una magnífica mona, no pertenece á su familia. Queda complacido.

Habiendo terminado en 31 de Diciembre último el cuarto trimestre de suscripción de EL ADELANTO, rogamos á los señores suscriptores de fuera de la capital, que no hayan satisfecho sus descubiertos, se sirvan abonar su importe directamente á nuestra Administración.

El último número de La Moda elegante, correspondiente al día 14, publica también varios figurines con trajes de carnaval, y tiene un texto excelente, que justifica el crédito creciente de la publicación.

Se suscribe en la librería de la señora Viuda de Calón.

A 3.258 pesetas y 10 céntimos, ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 15 del corriente, en los felatos de esta capital.

ATENCION Y APROVECHARSE

Teniendo necesidad de desalojar el local del comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm. 46, se pone en conocimiento del público, que por pocos días continuará la liquidación con nueva rebaja de precios, para todas las existencias.

Los repatriados

Sesenta individuos repatriados, naturales de pueblos de esta provincia, llegaron en los trenes de ayer á Salamanca.

Entre los mismos se hallaban el segundo teniente don Antonio Giménez y su hermano don Isidoro, ambos de esta capital; Pascual García, de Pizarral; Juan Cordeiro, de Béjar; Atanasio Martín, de Ciudad-Rodrigo; Julian Nieto, de Fuentes de San Esteban; Cipriano Martín, de Peñaranda, y Manuel Martín Grande, este último, natural de Frades, regresa completamente ciego, á consecuencia de la explosión de una granada.

Las señoras de la Cruz Roja y de la Junta local de socorros, atendieron con gran solicitud á todos los repatriados.

A los que los necesitaban, se les prodigaron los auxilios de la ciencia por el señor médico y alumnos de turno.

El cónsul general de España, en Lisboa, ha comunicado al ministro de Estado que se ha presentado la fiebre aftosa, extendiéndose considerablemente en las provincias de Casto, Coimbra, Vianna de Castello y otras de Portugal, cebándose principalmente en el ganado vacuno, enfermedad que puede propagarse á las personas por el consumo de carne ó leche de vaca.

Como nuestra provincia, por su proximidad á los puntos infestados, pudiera sentir los efectos de dicha epidemia, esperamos que el señor Gobernador civil tomará las precauciones conducentes á evitarlo.

La junta directiva de la Asociación de maestros, del partido de Béjar, convoca á todos los maestros y maestras de referido partido judicial, para una reunión, que tendrá lugar el lunes 23 del corriente, á las diez de su mañana, en el local de la escuela elemental de niños del Palacio, de aquella ciudad, con objeto de tratar asuntos del mayor interés para la clase.

Dicha directiva recomienda á sus compañeros la más puntual asistencia.

Según parte dado al señor Gobernador civil de Zamora por el jefe de la línea del Oeste, en la madrugada de ayer fué arrollada una mujer por el tren número 104 en el kilómetro 202, llevándola arrastrando 136 metros.

La infeliz mujer falleció á la hora y media después de ocurrido el suceso.

M. LUDENA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales

Precios módicos

Rua, núm. 33 469

El Ayuntamiento de Calzada de Valduniel ha acordado proceder á practicar un deslinde general de terrenos en aquel término municipal, para poner coto á las roturaciones arbitrarias efectuadas por algunos vecinos.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Antonio García Villalva.
Patricio Martín Benito.
María Baza Hernández.

Por el Gobierno civil de provincia han sido aprobadas las cuentas municipales del Ayuntamiento de Peñaranda correspondientes al año económico de 1889 á 1890.

Dos robos

En el pueblo de Abusejo han sido detenidos por la benemérita y puestos á disposición del Juzgado, Francisco Martín, Feliciano Peñalvo y Aureliano Bernal, presuntos autores del robo que en la noche del 12 se cometió en la morada de Bernabé Herrero, vecino de aquella localidad.

Los ladrones practicaron un escape para efectuarlo, sin que fueran notados por los habitantes de la casa.

Otro robo de bastante consideración, pues ascendió á 3.000 pesetas, tuvo lugar en el pueblo de Rinconada el día 9, y para responder á los cargos que contra ellos resultan, hallanse detenidos Julián Velazquez y su mujer Cecilia García.

Con gusto recomendamos á nuestros lectores la Agencia general de Encargos, Príncipe de Anglona, núm. 1, Madrid. Todo el que necesite algo en la Corte, debe dirigirse á dicha casa.

Café-Restaurant

DEL

SUÍZO

Platos del día

- Tortilla á las finas yerbas.
Ragú á la francesa.
Perdiz al salmit.
Ternera con alcachofas.
Solomillo á la provençal.
Riñones á la broch.
Salchichas á la española.
Lomo con tomate.
Merluza rebozada.
Lenguas á la castellana.
Manos de cerdo emparrilladas.
Espárragos á la vinagreta.
Chuletas á la navera.
Entrecosq á la parisién.
Pollo asado.
Lengua á la escarlata.
Gallina en galatina.

Postres

Variados

Tribunales

La Sala primera de esta Audiencia conocerá mañana, en juicio oral y público, del proceso incoado en el juzgado de Béjar, por disparo y lesiones, contra Francisco Sánchez y otro.

Ponente el señor presidente, defensor el señor Beato y procurador el señor Durán.

En la sección segunda se verá la causa procedente de Peñaranda, en la que aparece acusado de hurto Pedro Moreno.

Será ponente el señor Junquera, defensor el señor Brozas y procurador el señor Ledesma.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero.

Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital.

NOTICIAS VARIAS

El año último las enfermeras de los hospitales de Londres se insurreccionaron porque los jefes les prohibieron fumar cigarrillos en sus comedores y en sus dormitorios.

Las enfermeras fumadoras proyectaron entonces celebrar un "meeting", de protesta que no llegó á verificarse.

Ahora las enfermeras han dado nueva-

mente que hablar por otro motivo más trivial aún que aquel.

En los hospitales de Londres no se permite que las enfermeras lleven alhajas de ninguna clase. El médico director de un establecimiento de éstos, notó hace poco que una muchacha muy bella paseaba por el hospital luciendo una preciosa sortija.

—No sabéis que está prohibido eso?— dijo el médico.—Quitaos esa joya.

—No puedo obedecer—replicó la joven.—Esta sortija es un regalo de mi prometido, que se enojaría si escondiera su obsequio.

El director despidió á la rebelde. Esta, mientras iba á su cuarto á coger sus efectos y á cambiar sus ropas del hospital por las de calle, dió aviso á sus compañeras, las cuales, haciendo causa común con la despedida, declaráronse en huelga y abandonaron tumultuosamente el hospital.

Los periódicos italianos publican varios detalles que podrán interesar á nuestras lectoras, puesto que se contraen á un antiguo artista que han aplaudido repetidas veces en el teatro Real.

El día 7 de este mes, en la espléndida villa de Varese, celebróse el casamiento de la señorita Margarita Tamagno, hija del afamado tenor, con un riquísimo comerciante de Milán. Después de celebrarse el matrimonio civil en la alcaldía de Varese, los novios y convidados se trasladaron á la hermosísima propiedad que posee el tenor, quien no ha omitido dispendio alguno para demostrar una vez más la verdadera adoración que siente hacia su hija. En el extenso parque de su propiedad, se ha construido una capilla, verdadera obra artística, en la cual Tamagno, entre sus cien invitados, cantó en un teatro que puede contener hasta 400 espectadores, un Ave Maria, arrebatando á los asistentes con su hermosa voz y transmitiéndoles la emoción que revelaba su canto.

El día 9 llegó á Marsella el acorazado "Pothuau", llevando el pabellón del almirante Fournier, bajo cuyo mando se encuentra la escuadra del Mediterráneo. Escoltado por los torpederos "Flibustier" y "Forban", conducía de Tolón al ministro de Marina, M. Lockroy.

El buque submarino "Gustave Zedé", de cuyos ensayos nos ocupamos detenidamente hace pocos días, llegó igualmente de Tolón á Marsella, efectuando la travesía con mar muy agitada ó de leva, á pesar de lo cual, las condiciones del buque no pudieron ser más admirables. El ministro estaba por demás satisfecho del resultado de las experiencias, por haber sido terminante el ensayo.

Al abandonar el "Pothuau", M. Lockroy, acompañado del almirante Fournier, felicitó calurosamente al comandante y á la dotación del "Gustave Zedé."

Sobre los crímenes femeninos ha escrito M. Bonzon algunas consideraciones que, por su interés, nos mueven á extractarlas.

Es hoy el revólver el arma preferida por las señoras, habiendo quedado relegado el vitriolo para la venganza de sirvientas y cocineras, y en vista de lo acontecido con el atentado de madame Paulmier, es muy de temer por las leyes que presiden al contagio del asesinato, que se afirme más y más el uso del revólver, si bien debemos consignar que, según las estadísticas oficiales, la criminalidad femenina viene descendiendo cada vez más, siendo su contingente en la totalidad de los crímenes el 14 por 100, cuando el de los hombres es el 86.

Como analogía por demás curiosa, diremos que en la misma proporción que hemos anotado, se encuentran los dos sexos por lo que se refiere al suicidio.

Al contratar últimamente en los Estados Unidos con dos compañías ferroviarias el transporte del correo entre Chicago y Omaha, entre cuyos puntos media una distancia aproximada de 650 kilómetros, la Administración pública declaró á los concurrentes categóricamente que concedería el transporte á la compañía que recorriese con mayor velocidad la distancia entre los dos pueblos citados.

La oferta fué cumplida, y después de algunos días de ensayos, se prefirió el tren que había efectuado los viajes en el tiempo más breve. Los procedimientos americanos podrán criticarse, pero bajo cierto punto de vista, merecen aplauso por el carácter puramente práctico que entrañan.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 18 DE ENERO

Santa Prisca, San Atenógenes y Santa Liberata.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 50 rs. fanega
Id. id. corriente (s/v) 50 94 lbs.
Id. rubión... id. id. 49 id.
Id. barbilla... id. id. 48 id.
Centeno... á 29.90 lbs.

Tendencia floja.

Carnes

Cerdos de 8 á 9 arrobas.. 49 á 50 rs. arroba
Id. de 10 á 12 id. 53 á 54 id.
Id. de vida... 58 id.
Bueyes para matanzas.. 58 á 60 id.

Tendencia firme.

Cantalapiedra 15.

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes:

Trigo, de 49 1/2 á 51 1/2 reales las 94 libras.
Centeno de 30 1/2 á 31 las 92.
Cebada, de 22 á 23 la fanega.
Algarrobas de 32 á 32 1/2.
Harina de 1.ª á 19 reales arroba.
Idem de 2.ª á 18.
Idem de 3.ª á 17.
Han entrado 1700 fanegas de trigo, 240 de centeno, 300 de cebada y 80 de algarrobas.

TELEGRAMAS

La crisis

Madrid 17.—Acentúase la creencia de que en el Consejo de ministros que hoy ha de celebrarse, se planteará de una manera definitiva la crisis ministerial.

Lazo de unión

Madrid 17.—Sábese que el principal intermediario para la unión de los señores Silvela y Polavieja, ha sido el cardenal Cascajares.

Algunos silvelistas estudian la manera de facilitar el ingreso en su partido al duque de Tetuán y á los caballeros del Santo Sepulcro, convencidos de que, de realizarse dicha unión, sería muy fácil su ascenso al poder.

Cartas son cartas

Madrid 17.—El periódico de Co-ruña, «La Voz de Galicia», ha publicado una nueva carta del general Polavieja, en la que declara que, aunque ha llegado á una avenencia con Silvela para desarrollar el programa que hizo público en su manifiesto, esto no le obliga á sumarse con las fuerzas conservadoras.

Termina recabando su absoluta independencia para obrar en la forma que los sucesos lo requieran.

Un enfermo.—Castigo

Madrid 17.—Hállase enfermo, de algún cuidado, el general Martínez Campos.

Se insiste en afirmar que el general Correa hállase resuelto á imponer un correctivo al jefe de cuerpo que al desembarcar en la península, dirigió un telegrama de ofrecimiento al general Weyler.

El Consejo

Madrid 17.—El señor Sagasta ha declarado que el Consejo de hoy se dedicará, especialmente, al estudio del problema político y al trazado de las líneas generales de la próxima campaña parlamentaria.

Créese que referidas cuestiones, en las que no hay unanimidad de pensamiento entre los ministros, provocarán la crisis.

AGENCIA ALMODOBAR.

CENTRO

DE

EMIGRACION

A LA

AMERICA DEL SUR (BRASIL)

PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a-106

HIJO DE BLAS GOMEZ

El acreditado cajón de frutas y hortalizas que venía desempeñando por espacio de más de 50 años en la Plaza de la Verdura don Blas Gómez, (q. e. p. d.) hoy propiedad de su hijo don Ramón Gómez, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que desde esta fecha se ha trasladado á la Plaza del Peso, donde tiene otro puesto, tan acreditado como el anterior por sus buenas cualidades, tanto en los géneros, como en la exactitud del peso y medidas, como en la limpieza; así, pues, dicho establecimiento estará abierto por la noche, en invierno, hasta las ocho, y en verano, hasta las diez.

Tan pronto como se reciban hortalizas nuevas, se pondrán á la venta, poniendo los precios lo más económico que se pueda, igualmente que en la fruta de invierno y verano.

PLAZUELA DEL PESO.

3-2

HIJO DE BLAS GOMEZ.

AMA DE CRIA leche fresca y de un mes, primeriza, para criar en casa de los padres, darán razón, en la calle de la Cárcel Nueva, número 43. 3-2

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos-sabor que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica. Brodequí y bota cartera abrigo señora, á 5 pesetas par. d-32

R. MATEOS

Pintor de historia y escenógrafo

Retratos al óleo y al carbón, cuadros de historia, marinas y paisajes; restauraciones de cuadros antiguos é imágenes, construcción de monumentos para Semana Santa.

San Buenaventura, 6, Salamanca

24

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara. a-35

SE VENDE

la casa número 6 de la calle del Pozo Amarillo. Del precio y condiciones, en la misma darán razón. 15-1

SE VENDEN CANARIAS

Verdura, 54, principal

8-7

Salamanca.—Imp. de Núñez

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.
Línea del Oeste
Tren correo, número 102
Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.
Tren correo, número 101
Astorga, salida, 9'10 mañana.
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde; salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.
Tren mixto, núm. 114
Llega á Salamanca, de Béjar á las 9'45 noche.
Tren mixto, núm. 112
Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.
Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.
Tren núm. 1 correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.
Tren número 12 sud-expreso
MIÉRCOLES Y SÁBADOS
Llega de Portugal á las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'58 id.
Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
Llega de París y Medina á las 8'39 de la noche.
Sale para Portugal á las 8'45 id.
Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde.
Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina á las 4'55 tarde.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras
Método con Real privilegio
dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores
Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido

Madrid 17.-El periódico de Co-ruña, «La voz de Galicia», ha publicado una noticia que dice que el gobierno de Madrid ha acordado...
Madrid 17.-El periódico de Co-ruña, «La voz de Galicia», ha publicado una noticia que dice que el gobierno de Madrid ha acordado...

FRANCISCO IBARRO Y COMPAÑIA
Procurador en ejercicio
Participa á las personas á quienes interese, que tiene encargo de colocar á préstamo, á un interés módico, si bien con garantía hipotecaria, varias cantidades de consideración
Plaza de la Libertad, núm. 11, bajo

LA TRINIDAD
GRAN FABRICA DE JABONES
SALAMANCA
PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA
20 por 100 de economía
SE MANDAN MUESTRAS
DISPONIBLE